

# 学校運営協議会だより

令和7年12月23日  
大田区立池上第二小学校  
学校運営協議会  
NO.11

11月8日(土)に令和7年度第4回目(昨年度からの通算11回目)となる学校運営協議会を開催いたしました。保護者や地域の皆様に議事録をお伝えさせていただきます。

＜委員の紹介＞出席者12名(\*委員15名中、今回は3名が欠席しました。)

【有識者】尾形威 【町会長】三瓶勝司・川上清彦・菅原祥人 【民生児童委員】茅野一美  
【いきいきおうえんたい】正木弘美 【学校支援C0】渡辺梓 【元PTA会長】山口学  
【PTA会長】岡部健司 【PTA副会長】松前卓也 【おやじの会】元栄利之  
【図書ボランティア】鶴田まるみ 【読み聞かせボランティア】脇直子 【学校】東田都美  
\*委員ではありませんが、準備・司会の役割を担うために副校長中村正人が参加しました。

## 1. 会長より 【資料1】参照

【校長】会長は、本日は桐里町会主催の研修会で講師をお務めになられるため欠席となります。開会の挨拶を文書でいただいておりますので副校長が代読させていただきます。

## 2. 5年生児童有志による協議の依頼

【副校長】この後、休み時間に5年生の児童がプレゼントをしに来ます。

1学期に、校長室の前に設置している「御意見箱」に「外が暑すぎて遊べないので、学校の始業前の朝に校庭で遊ばせてほしい」という意見が入れられました。教員とも検討し、もう少し具体的に児童に考えさせようということで、児童に戻したところ、学運協の皆様にプレゼントを作成してきました。

【校長】前回の学運協でお伝えさせていただき、議事録NO.10の最終頁に掲載させていただいた内容の続編となります。協議をしていただき「方向性は良いけれど検討が必要」となったことを児童にフィードバックしたところプレゼントさせていただきたいとのことです。こどもたちの意見を聴いて御意見や御感想をいただけすると幸いです。今はもう暑くはないのですが、児童が諦めずに自分たちでプレゼントまで準備した意欲と努力を認めていただけだと嬉しいです。私からは実現に向けて日頃の遊び方も考えていくよう話したいと思っています。

### 【5年生有志10名】

朝遊びの導入についてお話しします。まず提案の理由です。

メリットの1つ目は、朝に脳を活性化させることです。学校には朝に弱く遅刻する人もいます。そんな人も朝に学校で遊びたいと早く学校に来る可能性があります。

メリットの2つ目は、運動不足の解消です。夏の猛暑で運動不足になった人もいるかもしれません。運動不足は肥満や生活習慣病、糖尿病、高血圧などの病気や筋力低下、睡眠障害などの健康リスクを高めメンタルヘルスにも悪影響を及ぼします。ですが朝遊びを取り入れると運動不足解消が期待できます。

メリットの3つ目は、骨の形成です。朝に運動することで筋肉量が増え、姿勢やバランス能力が向上します。これは転倒のリスクを減らし、骨折の予防や骨の成長に効果があります。これによって私は身長を伸ばしたいです。

メリットの4つ目は、学年を超えた友達との交流です。学年交流は互いの多様と理解を深め、協調性を育み、コミュニケーションの能力を養う効果があります。異学年の様々な人との交流を通じて、お互いの違いを認め合い、共に生きていく力を育てることができます。

デメリットについては、見守りです。誰かが怪我したら誰かが手当てをしなくてはなりません。ですが、先生たちは出勤時間前なので手当てや見守りをする人がいません。そこで地域の人たちにボランティアをお願いすることができたらと思います。僕たちはルールを守り、安全に気を付けて行動することで怪我やトラブルの防止ができると思います。

以上、朝遊びの導入のお願いを終わります。御検討をどうぞよろしくお願ひいたします。

→【市倉南町会】朝早く来て運動をしたいのですか。何時頃から、どんな運動をしたいの？

→【5年生】運動がしたいです。行ける時間に早く来て。校庭開放のようにボール遊びをみんなで。

→【市倉南町会】横浜の話ですが、お父さんたちが朝早く会社に行く前にこどもたちと一緒にキャッチボールだけやっている例があります。キャッチボールだと相手に投げるのでボールがあちこちに行かないで安全です。次第に人が増えて友達同志でやるようになっていきます。グローブとボールがあればできます。大谷からもらったグローブがあります。友達同志ももっと仲良くなれるよ。頑張って。

→【前 PTA 会長】何分くらいやりたいの？

→【5年生】7時半くらいから8時までできたら長くできます。

→【八丁目町会】7時45分～30分間くらいならできるのでは？見回りをする監督のような人が必要ですよね。

\*チャイムがなり、委員の皆様方の拍手に見送られて、5年生は「お願ひします」と頭を下げて授業に戻りました。

【市倉南町会】先程の横浜の話は、ベイスターズの持っている「横浜球場」のことです。ベイスターズを好きになつてもらおうと、朝、球場を開放したところ親子が自然に集まるようになり、チームも強くなりました。池二でもボールを打たないキャッチボールくらいならできるのではないか。NHK の特集で報道していました。但し、途中で止めないで続けることが大切です。指導者が続かないとか子どもが飽きてしまうとかになります。

### 3. 各委員より

(1) 市倉南町会 ○運動会は良い天気で、目の前で写真を撮りました。良く撮れたので学校に持ってきました。

○先日、3町会合同の防災訓練を実施し、校長先生、副校長先生に参加してもらいました。事故なく無事に終わりました。

○10月3日にこどもまつりを実施しました。2日は大雨でしたが3日は良い天気で校長先生も来て射的をしました。今年の行事は無事に終わり、来年に向けて企画を考えていきます。来年も皆さんと力を合わせて頑張りたいと思っていますので、よろしくお願ひいたします。

(2) 八丁目町会 ○学校公開の授業を1年生から3年生まで見させてもらいました。顔なじみの子が半分くらいいますが、皆、一生懸命に頑張っていました。特に3年生の授業で辞書の引き方を学習していました。

ことわざを調べながらやっていて3年生でやることがとてもよいと思いました。また、お習字が掲示してあり、基礎のできている子と全く自由に書いている子がはっきりしていると感じました。

○本町会にある文化児童公園で、トイレの屋根に上る子がいるそうです。定期的に見回りをしていますが私自身は現認ができません。以前はトイレの脇に木があり、そこから登って簡単に屋根に上がれたが、木が枯れてしまい切り落としました。今は体力のある子がジャンプして庇に手を伸ばして上るので高学年や中学生だと思われます。先々月ぐらいからで最新は3日前です。学区域外の中学生も来ています。どこの子でも悪いことは悪いので見回りをしていきます。

→【学校支援 C0】PTA でも話題になっていて、見回りの時に声をかけて止めさせています。高学年がやるのを低学年が見ていて面白がって真似をしているようです。中学1年生もいたそうです。

→【副校長】学校にも連絡が入り、学級指導しましたがなかなか改善されていないようです。

○運動会は良かったです。様々な都合で短縮をされ、リレーが見られなかつたのは残念ですが、その代わりに午前中に集中して行い、皆、例年よりも出来が素晴らしいかったです。伝統的な弁当を持ってきて家族ぐるみでお昼を食べるようなことは全国的になくなっているようです。それが良いか悪いかは分かりませんが、それがないのが残念です。もう今はやらないのですか。

→【副校長】コロナ禍を境に全国的に縮小傾向で、運動会ではなく学習発表会としている学校も多いです。フル開催は少なくなっています。

○見回りをしている感想では、かつては極端に遅い子がいましたが今はいなくなりました。2年生は遅れてくる子も少なく1～2名です。1年生の時に大変だったお子さんも落ち着いてきています。毎朝、私とダブルタッチをして登校しています。挨拶もいいです。特に低学年がいいです。高学年になるとおそらく学校ではやっているのでしょうかが我々にはする子としない子が出てきま

す。3年生まできちんと挨拶ができればよいと思います。

○地域の情報では11月16日にフリーマーケットをします。地域から50数点の店が出る予定です。今年は堤方東町会も一緒になり三浦野菜を仕入れて販売します。またフランクフルトを100本販売します。将来パティシエになりたいお子さんが、友達とお菓子をつくって販売するそうです。よろしければお立ち寄りください。

(3) いきいきおうねいたい ○ いきいきスクールは猛暑の中でも皆様の御協力をいただき、おかげさまで31講座のべ503名の参加がありました。どうもありがとうございました。今後、先生から感想や反省をうかがって、来年度に向けてどのような形で実施していくか相談をさせていただきたいです。

○10月10日のCS導入の発表会に参加しました。各学校の取組を見させていただきました。本校の参考にできればと思っています。

○パトロールでは、何件かあったようですが、すぐに学校が対応してくださったとのこと、ありがとうございました。

(4) PTA副会長 ○運動合、皆様ありがとうございました。こどもたちの元気な姿を集中して短時間で楽しめました。当日にできなかったリレーは3月に実施予定ですので、また御参観ください。

○PTAからは10月の25日(土)にこどもフリーマーケット&映写会を開催しました。児童291名、保護者含めて433名の参加で、あいにくの雨でしたが大勢の方が参加しました。フリーマーケットは、こどもが自分の家にある自分の物を持ってきて、自分のお店を開いて売りました。お金ではなく、池二の蛙にちなんで「ケロ」という仮想通貨(100ケロ、50ケロ、10ケロの単位)をやり取りして販売しました。4年目になります。家族ぐるみで品物を創り、人気があってファンがついている店があり、髪留めなどを楽しみにして毎年買いに来る子もいて3万ケロの売り上げになるほどです。他の子は使わなくなったおもちゃや洋服、人気なのはポケモンカード。売っているのかとおもいきや隣でゲームしていました。SDGsが基本なので、自分の使わなくなつた物を捨てるのではなく、誰かが大切に使ってくれるであろうということで、物を大切にする気持ちを育てていこうという思いで行っています。それが3時から5時くらいまで、その後、6時からはおやじの会が主催で、おやじの会の思いをこめた映画を上映する会です。本来は屋外で櫓を立てて大きなスクリーンで見るのですが、今回は雨で体育館で行いました。今回は「スーパーマリオブラザーズ」のアニメです。好評だったと信じています。毎年、おやじの会で議論に議論を重ねて選定しています。PTAの活動はこれが今年度の最後となります。次年度に向けて改善・発展しながら取り組んでいきたいと思います。

(5) 元PTA会長 ○お泊り防災については、私は参加できなかったのですが事故やトラブルなく実施できたと報告を受けています。

○先日、近隣おやじの会とソフトボール大会に参加しました。優勝はできませんでしたが、運動不足解消と久々に皆さんにお会いできて楽しかったです。

○先程、せっかく朝遊びのプレゼントをもらったので、この後、CSで協議になると思うのですが、具体的な開始時期や見守りなどをいつごろから決めていくのか等の具体的なスケジュール感をつめてあげないと、こどもたちがただ言っただけで何も実現できなくなってしまうのが心配です。学校・こどもたち・CSの3者で協議して進めていけたらいいと思います。

(6) おやじの会 ○いろいろ行事がありました。いきいきスクールのペットボトルロケット、防災訓練と花火、映写会をしました。月に1回、夜に体育館で「おやスポ」という形でドッジボールなどを行っています。すこぶる好評で体育館がいっぱいになる状況です。親子スポーツなので保護者が一緒に来るので、我々としてはそこから是非おやじの会に入会してもらいたいと思っていますが、他のイベントも含め、大勢が来てくださるのですが、なかなか入会にはつながりません。おやじの会は活動を継続していますが、OBの割合が高くなっています。本当はもっと若いお父さん方にも入っていただきたいと思っています。そこがずっと課題と思いながら活動しています。

○パトロールは、おやじの会の中心的な活動ですが、こどもたちの安全を守って、こどもたちのために様々なイベントをしているので、いろいろな人に協力してもらいたいと思っています。

(7) 学校支援 C0 ○夏休みのいきいきスクールが無事に終了しました。スライムづくりとヘアアクセサリーの講座を開きました。学校からは定員15名といわれていましたが募集が多かったので最大35名まで受け

入れたところ、手が回らないところがあり、急遽、正木さんと山口さんに入っていたとき何とかできました。改めて1クラス35人を見る先生方の御苦労を感じました。

○学校から要望のあった「ミシンボランティア」は、急遽だったので準備が整わない中でしたが実施しました。本来は学年の保護者への声掛け止まりのところを、地域と他学年の保護者に声掛けをして少しお手伝いを増やせたらと思ってチラシを作成して実施しました。御協力ありがとうございました。結果はいかがでしたか。

➡【校長】後ほど、学校からのお話の中で報告をさせてください。

○朝の見守りで、地域の方から、工事中の箇所を児童が横断歩道でないところを渡っているとの報告があり、PTAでも見守りに入りました。たしかにマンションから出てきてすぐに友達が手を振るからそのまま渡ってしまう状況が見られたので、止めて、「横断歩道を渡ろうね」と声掛けをさせていただきました。執行部のお母様のお知り合いもいるようなので話しておきますとのことでした。また危ない箇所や気になることがありましたら皆で見守っていきたいと思います。

(8)読み聞かせボランティア○こどもフリーマーケットに「おはなしクレヨン」も参加しました。毎年と同様に紙芝居をさせていただきました。人数が少ない中ですが頑張らせていただきました。

○恒例の高学年お話会は5・6年生に授業時間を1時間いただいて本の紹介や読み聞かせをさせていただきます。1月と2月にクラスごとに教室とは別のお部屋に招待していつもと違う感じで実施予定です。

○先程のこどもたちのプレゼンが、とてもよく、メリットをたくさん言ってデメリットは1つで、素晴らしいと思いました。聴いていたら、こどもにも合うけれど私たち大人や高齢者にもよいことを言っていたので私も来ようかなと思いました。時間が許せて協力できたら良い企画だと思います。

(9)図書ボランティア○夏休みの図書館開放のときのお手伝いを行いました。司書の先生が本の修理の仕方などを新しく図書ボランティアに参加してくださった保護者の皆様にとても丁寧に教えてくださって、またその皆様が新しい皆様に教えてくださって私たち図書ボランティアは続いています。月1回の活動は8・9・10月と続いている、「よむよむキャンペーン」の栄を協力してつくりました。図書委員会の時間に入らせていただいて、児童と一緒につくりました。

○中学年くらいになると受験を考える保護者の方がいらっしゃるので、今まで続けてくださっている方が新しい方たちに声をかけてくださっています。11月頃に引継ぎをされるというので私もお手伝いできることがあれば御協力しようと思っています。

○先程の朝遊びについては、前回、金曜日ならできますとお伝えしました。プレゼンを聴いて、ぜひ実現したいと思いましたが、怪我をしたときなどを考えると見守る人が2人は必要だと感じました。

#### 4.校長より学校の様子および令和8年度に受けての学校運営について【資料2】参照

(1)インフルエンザの流行状況について：本日は488名中14名が罹患し、うち5年2組は6名および担任が罹患のため、授業は実施していますが公開は延期しました。5年生の他2学級はすでに学級閉鎖を実施済みです。他学年は多くはありませんが感染の広がりが早いので念のため異学年が集合する集会や「友だち広場」は中止しています。

(2)運動会の実施の御礼：他校開催の検討にあたり四中へのお声がけやPTA執行部の皆様には事前調査や安全管理など、皆様の多大なお力添えのおかげで実施することができました。当日の参観もどうもありがとうございました。後片付けもとても早く終わりました。

(3)本校の地域連携の推進について：地域ひいては社会に貢献できる児童を育成していきたいと考えています。資料の黄色の部分が本年度に新たに実施したものです。（以下 略）

(4)第5学年児童によるプレゼン「朝遊び」について：先程は御清聴いただきありがとうございました。こどもたちは緊張しながらもやり遂げ、温かい応援の言葉かけや拍手をいただきほっとしたと思います。補足として、区として保護者のお勤め等の関係で学校の登校時間までの児童の居場所づくりが課題となっています。次年度は、全小学校でシルバー人材を活用して学校施設内での始業前の居場所づくりの取組を実施予定です。すでに試行している学校があり、近隣では梅田小が実施しています。安全管理面を考慮して図書室を開放し約25名の児童が利用し、静かに安全に読書が行われているそうです。外遊びについては、こどもたちの願いは叶えてあげたいですが、管理面で慎重に進めていく必要があると思いますので相談をさせてください。確認はとれていないのですがCSで朝遊びを実施している学校があるという話を聞いたので調べてみます。

7月にも御相談させていただき、その折は、お試しでやってみては・・・となり、各々のCS委員が持ち帰って検討してみるということで終わりました。今回、その結果を情報共有できると助かります。こどもたちの提

案では夏の暑いときということで、5年生なので来夏に向けてでもよいかとも思います。事故や児童同士のトラブル等が起きたときが懸念です。

【おやじの会】それは責任を取れる人がいないということですか。我々だと取れないということですか。

→【校長】校庭開放や先程の朝の居場所づくりは区の施策となります、本件はそれに当たるか不明です。

【学校支援 C0】校庭開放は区が主催で、事故があったときに当番の人の責任は全くなく謝礼も出ます。池二では、夏の暑さや利用児童が少ないので現在は実施していません。

【校長】今回は、始業前なので大勢が来てしまったらとか日によって差があったらとか、朝から WBGT が高値の場合の中止の連絡方法など様々な検討が必要です。

【学校支援 C0】検討のためにも日付と曜日を決めて試行してみてはどうでしょう。今日のプレゼンは夏の暑さとうより朝活したい、朝に遊びたいという内容でした。

【副校长】万が一を想定する必要があると思います。今回、別件で移動教室の保険の適用範囲を調べてみたのですが、殊の外、保障の範囲が狭かったです。万が一のとき、どう保障できるか考えなくてはなりません。やらせてあげたい気持ちはありますが、例えば暑い日の中止の判断は誰がするのか等を校内でも検討しています。

【学校支援 C0】PTA保険は200円の保険に100円のオプションをつけ、かなり手厚くカバーできています。

【おやじの会】こどもたちがせっかくプレゼンをしてくれたので何らかのフィードバックをしてあげたいです。

【PTA 副会長】この中でプロジェクトチームのようなものを2~3人でつくってはどうでしょう。プレゼンをした児童に、我々がプレゼンを受けて動いていることは伝えたいです。

【八丁目町会】試行的にやってみてはどうでしょう。

【副校长】お試しでやってみることはできそうです。やってみて課題を出していくのはどうでしょう。

【図書ボランティア】朝、読み聞かせで学校に来るときにお子さんと一緒に来ている親御さんもいるので、その方たちもお声がけすると見守り層が厚くなるのではないかでしょうか。

【堤方南町会】今の話を聞いていると、何か新しいものをやるとなると足かせになるものが多く、がんじがらめになりそうです。結局、問題が起きたときにどうするかに尽きるのですが、大田区に困っていることがあると相談してみてはどうでしょう。保険のことややり方を教えてくれるのではないでしょうか。矢島先生のサッカーは28年間続いています。親御さんが一緒にやってくれるから続いています。そこでもボールが目に当たるなど様々な事故がありました。そのときにチーム同士・親同士が話し合つて学校には迷惑をかけませんでした。何でも学校となると何もできなくなってしまいます。

【校長】私から区に問い合わせ、皆様にメールで報告させていただきます。どうもありがとうございます。

#### (5) 全国学力学習状況調査の結果について

9月に公表された結果を今月号の学校便りに掲載しました。全国平均と比べて15%以上の差がある項目を抽出しました。高値だったものは、ウエルビーイングに関する項目が22%、友達関係、学校で過ごすこと、先生に相談できることが15%以上でした。これは6年生が対象ですが、6年間の集大成と考えています。本校の児童が地域の中で温かく包まれて成長できていることの証だと感じます。肯定的に回答していない子の存在も考えていかなければなりませんが、有難い結果でした。低値の項目は、理科の実験や観察の項目に関するものでした。理科専科において理科の学力向上を図っている学校もあるので、次年度に向けて教育委員会に要望してみようと考えています。今年度、ガーデンサポーターの協力を得て学級園を整備し植物の栽培を行い、特に3年生の昆虫の学習などは、一人一人が目の前でモンシロチョウの幼虫の変化を観るなど、非常に恵まれた条件で学習をることができます。今年度の成果が6年生になって表れてほしいと願っています。

#### (6) 今後の学校行事について

- ①マラソン旬間 ②自転車教室 ③駅伝練習：池上小に行って四中の陸上部の生徒に教わる新企画をします。
- ④ふれあい月間：全クラスの道徳の授業で「いじめ」について扱うとともに全校で「いじめゼロ3か条」実施。
- ⑤大田体育館でデフリンピックのバスケットボールの試合観戦 ⑥就学時健診 ⑦特別支援学級の移動教室
- ⑧短縄・長縄旬間 ⑨学芸会 ⑩書初め ⑪中学校の授業体験 ⑫指導訪問(大学教授を招聘し4教科の指導)
- ⑬体育授業健康講座(短距離走・高学年リレー・オーバードーズの講演) ⑭卒業式 ⑮修了式

#### (7) 次年度に向けての学校行事

- ①3年後の100周年に向けて、学校は校務分掌に「100周年準備委員会」を立ち上げる予定です。

午前中の式典は学校が主となって実施します。受付や誘導ではPTAの御協力をいただく必要があると思い

ます。午後の祝賀会等はPTAや同窓会主体で実施していただければと思います。実行委員会のような組織をどのように立ち上げていけばよいのか等、今後ご相談させてください。90周年の実行委員会に携わった方に話を聞いてみたいと思っています。情報があれば教えてください。

\*参加委員全員で「90周年の記念誌」P62の実行委員会のメンバーの確認。

【市倉南町会】校長が周年までいてくれれば助かるが、途中で異動し途切れてしまうと話がもとに戻ってしまうので難しいです。またPTA会長が周年まで継続してやっていけるのかも大切です。途中で変わると引継ぎをどんなにしてもうまくいかないところがでてきそうです。前年度と現役のPTA会長が実行委員長になって進めていきます。100周年となると前回同様で収まるか、努力が必要だと思います。時間を割いて密にやってくれる人達を選んでいかないとうまくいかないと思います。児童に関する行事は学校側が行うとしても、その後の大人の祝賀会は分担が必要です。在校生、成人、未成年と3つに分けて実施しなければならないので相当な覚悟でやらないといけないです。前回90周年では橋立さんがされました。その時のスタッフに様子を尋ねるとよいです。

- 【校長】実行委員会の立ち上げについて橋立様に伺ってみます。CS委員の皆様の中に実行委員の方はいらっしゃいますか?→おやじの会代表の委員が挙手
- 【学校支援CO】6月の柏会のときにPTAの方では橋立様にお話を伺いました。
- 【校長】まずPTAからそのときの話を伺い、その後で橋立様にお会いしてお話を伺って、2月にCSでその報告をさせてください。

## ②来年度の運動会について

- ・移動教室の関係で次年度は春開催も可能。春開催は校庭が全面使用可能。但し、低学年の担任からは児童の実態から午前開催にしたいとの強い要望があります。
- ・秋開催は今年度と同様に校庭の使用制限があり、表現と団体の2種目を実施。校庭が全面使用できる5月か3月に短距離走とリレーを実施。

【副校长】外壁工事の予定では、校庭の使用は今年度よりも制限がかかる可能性が高いと思うので、個人的には秋開催は難しいと思います。1学期開催、5月23日くらいなら暑さ回避もできると思います。

- 【協議】参加委員全員で、春開催、5月23日実施の方向で共通理解。

## (8) 委員の変更について

- 茅野一美様が、11月で民生児童委員を任期満了で辞任されることから、後任として鈴木優子様を御推薦いただきました。→【協議】参加委員全員で了承
- 渡辺梓様は、3月にお子様が完卒され、学校支援コーディネーターをお引き受けくださったので「学校支援CO」に肩書を変更させていただきます。
- 元栄利之様は、3月にお子様が完卒されたためPTA副会長から「おやじの会」に肩書を変更させていただきます。

## (9) CS運営費(10万円)の使途について 【協議】→以下の内容を参加者全員で承認

- 6年生「おおたの未来づくり」の授業パートナー(テレビ局関連の映像スタッフ3名)への謝礼金￥60,000
- 【学校支援CO】5年生の授業パートナーへの謝礼はどうなっているのですか。
- 【校長】お一人￥20,000の予算は6年生と同様ですが、学校予算を充てています。
- 6年生「ドリームプロジェクト」のゲストティーチャーへの手土産代として￥20,000
- 【いけいけおうえんたい】「いけいけおうえんたい」の予算12万円は、いけいけスクールの講師代や手土産代、お茶代等に使用し、残高がほとんど残っていません。今までドリームプロジェクトの手土産代が本予算から出させていましたが、去年からレザークラフトの講師代を出費するようになり、出せなくなり、CSの予算から出しています。ドリームプロジェクトは、こどもたちが手紙を書いてOKが出た人がゲストティーチャーとして来るので、人数の予測がつきません。謝礼はないので手土産を差し上げていますが、企業で10人が来る場合もあるので、何を用意するか苦労しています。厳選して2万円に収めたいと思っています。
- ガーデンプロジェクトの活動費(苗、種、土)として￥20,000

## (10) 学習ボランティアの御礼と報告 【資料3】

- ミシンボランティアについて

【校長】学校支援 C0 の渡辺様が通知の作成や人材の募集に御尽力してくださいました。結果は9日間募集し、全体で11名の応募があり、実際は8名がお手伝いをしてくださいました。内訳は5年生保護者5名、他学年保護者2名、学校支援 C0 の山崎様です。本音をいえばもっと御支援がいただければ助かりますが、迅速に通知を作成し、教員に代わって募集業務をしてくださったことに心から感謝いたします。家庭科専科の教員が募集の業務を軽減でき、その分を授業準備に注力することができました。反省としては、来校いただいたボランティアの方から児童の授業態度に「大丈夫ですか」という御心配の声をいただきました。ボランティアに入っていただく方に児童を理解していただくことや、入っていただぐときには担任が付き添うなどの配慮をしていく必要も感じました。

#### ○地域清掃について

【校長】学校が募集して全校で20名の保護者ボランティアに御協力いただきました。各学年に2~3名の引率をお願いしました。呑川の会からは第5学年に4名が参加してくださいました。

#### ○自転車教室について

【校長】第2学年で8名のボランティアの御協力をいただきました。主催の警察署からは8名はお手伝いがほしいと依頼されていたので学年内で対応できました。昨年度は人数が足りずにPTA執行部にSOSを出しました。できれば地域の皆様にもお手伝いいただけます。

#### (11)通学路の安全について

##### ○7月のCSの会議で話題になった「池上通りから太田神社に向かう道に並行して走る3本の道路」で事故が起きやすいという事案について

【校長】学校から池上警察に電話をしたところ、池上第二小の付近は「ゾーン30」(道路に緑色の塗装をしたり標識を立てて地域が30km規制道路となる)の取組が間もなく始まるそうですが、当該箇所は予定にないとのことで、児童や保護者に交通安全の指導を徹底するようにとのことでした。また、学校だけでなく地域の方の意見も聞く必要があるとのことでした。一緒に現場を見に行くことには同意していました。地域はどこの地域になりますか。

【学校支援 C0】この話を寄せてくださった保護者の方にも是非とも同行していただきたいので私から連絡してもよいですか。▶全委員で了承

【市倉南町会】地域は南町会です。交番があるので、まず交番に行って相談するはどうでしょう。

【八丁目町会】直接、警察署交通課のしかるべきところに行くのが早いです。

【読み聞かせ付】北町会との境もあります。旧街道のところです。北町会の会長に伝えておきます。

【市倉南町会】北町会の会長と相談して日程を連絡します。依頼する内容を簡単にまとめていただけますか。

【学校支援 C0】はい、分かりました。

##### ○南町会の見守り+山崎様からの情報+PTA執行部の見回り

【校長】先程、渡辺委員からお話のあった事案です。2週間前に山崎様より「低学年が通学路を守らなくて、1人だったのが日に日に増えて5人になってしまった」という情報をいただいたので、当日に1年生の各学級で指導をしたのですが改善しませんでした。するとPTA執行部の方が現場に行ってくださり注意をしてくれました。山崎様からは、注意をすれば止めるようになったけれど、言わないと改善できない・・・とのことなので、週明けには私が現地に行き実態を把握します。」

## 5. 次年度の行事予定の見直しについて

【副校长】○保護者会の参加率が非常に悪いことについて、1学級10人以下のこともある。次年度は保護者会の回数を多くすること、参加率を何とかして高めていくことを考えています。開催しても10

○学校保健委員会について、8月の児童登校日の午後に実施しています。教員が参加できるからです。校医の先生がせっかく来てくださっても、保護者の参加が非常に少なく、PTA執行部の皆様に御協力いただいている現状を見直したいと思っています。

【校長】○次回の運営協議会は2月7日(土)、その次は3月7日(土)の10時~正午となります。2月7日は学校公開はありませんが、次年度の方針を協議・承認していただきたいです。3月7日は学校公開で、短距離走と高学年リレーを実施します。